

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semana: de ciencias literaria y arte y mensual: de modas dibujos y labores
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTA. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR 12 PTA. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID. FACTOR. NUM. 7.
AÑO XLII. NUM. 12295

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO-IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. *Anuncios*
referentes a Bancos y Sociedades, a precio convencional
Se reciben exclusivamente en esta administracion
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

TERCERA EDICION

Madrid, Sabado 5 de Diciembre de 1891

DE LA NOCHE

OFICINAS FACTOR 7

Los molestísimos **RESFRIADOS** de la nariz y cabeza, se quitan con el **RAPÉ-NASALINA** del Dr. Andron. Remedio pronto, eficaz y de muy fácil uso. Caja 6 rs. en las boticas.

PARA FORTALECER
Los niños y las personas débiles del pecho, del estómago ó afligidas de cólicos ó de anemia, el mejor y más agradable alimento es el **Rachout** de los Arabes, alimento nutritivo y reconstituyente, preparado por Delangrenier, á Paris, 53, rue Vivienne. Depósitos en todas las farmacias.

VAPORES-CORREOS Agencia central, ALCALA, 12

REALIZACION
50 por 100 m.º barato. Caprichos para regalos. Porcelana, Cristal y Loza. 2, Plaza del Angel, 2.

MARIA TIENE GRAN SURTIDO DE SOMBREROS para señoras y niñas. Precios módicos. Caballero de Gracia, 8, entl.º dcha.

NAPOLEON FOTOGRAFO PRÍNCIPE, 14.
ESPECIALIDAD en retratos de NIÑOS, grupos y reproducciones ampliadas.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA
La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

FOMENTO.— Los reales decretos que publicamos anoche.

GRACIA Y JUSTICIA.— Real decreto promoviendo á la dignidad de arcediano de la catedral de Cartagena al presbítero doctor D. Joaquín Beltran y Asensio.

TELEGRAMAS DE FABRA.

Colombo, 4.
El martes salió de este puerto para Aden el vapor correo de la compañía Transatlántica *Isla de Panay*.

Paris, 4.
Las noticias que se reciben del departamento de Paso de Calais, dicen que el atentado cometido en la mañana de hoy en Lievin colocando una bomba de dinamita en la casa de un maestro minero, no ha causado otros daños que romper todos los cristales y hundir una de las paredes. Desgracias personales no han ocurridoafortunadamente.

Viena, 4.
Comunican de Lemberg, capital de la Galitzia, que en las cercanías de Stanitzna un tren de viajeros ha sido atacado por una partida de bandidos armados y enmascarados que robaron las cartas con valores e hirieron á dos empleados de correos.

Los malhechores consiguieron huir sin ser detenidos.

Londres, 4.
Despachos de Tien-Tsin publicados por *The Times*, dicen haberse dado excesiva importancia á la insurreccion; aunque añadiendo que el populacho de Pekin insultó á los europeos y que muchos chinos, abandonando la capital se han dirigido á Tient-Tsin.

Nueva York, 4.
Ante la negativa de los banqueros Russell y compañía de entregar un millón de dollars que les pedía un individuo llamado Sutchell, éste lanzó al despacho de los primeros una bomba de dinamita. La explosión fué espantosa y la primera víctima el propio Sutchell que resultó muerto. Uno de los empleados fué herido mortalmente y otras muchas personas sufrieron heridas de más ó menos entidad. Los daños materiales fueron muy importantes.

Anoche se cometió un robo de mantones de Manila y varias prendas de ropa en el cuarto de la casa número 6 de la calle de la Escalinata, donde habita el comisario de policía del barrio del Espejo.

Como presunta autora fué conducida al juzgado de guardia la sirvienta de la citada habitación.

Mañana se pondrán en escena en el favorecido teatro de la Zarzuela, por la tarde *Los sobrinos del capitán Grant* y por la noche *La tempestad*.

La compañía del Sr. Cereceda, que actualmente funciona en el teatro de Alicante con grandísimo éxito, cuando termine la brillante temporada en aquella ciudad, pasará á Murcia y luego á Cartagena, en cuyas poblaciones seguramente conseguirá tantos triunfos como logra en todos los teatros donde se presenta.

Mañana domingo se pondrán en escena en el teatro de Novedades, á las cuatro de la tarde y ocho y media de la noche, los populares dramas *La cabana de Tom*, ó *la esclavitud de los negros* y *La aldea de San Lorenzo*.

TELEGRAMA OFICIAL.

Granada, 4 (9:55 n.).
El jefe de la línea de Loja comunica que ha ocurrido un incendio en la casa palacio del marqués del Salar.

No ocurrieron desgracias personales.

El hecho se cree que fué casual. Las pérdidas se hacen ascender á 50000 pesetas.

Se ha aprobado el presupuesto para

fornar con zinc la fragata *Mendez Nuñez*.

Se ha adjudicado por el ministerio de Marina á la casa Woffen-fabrik Mausser, el suministro de 640 fusiles de su sistema y 256000 cartuchos.

Ha sido aprobada la plantilla de dotacion reducida para el crucero *Isla de Luzon*, aumentando un alférez de navío.

Han abandonado las aguas de Villagarcía dos torpederos de la escuadra inglesa del canal.

Han llegado á Madrid los ex-diputados Sres. Abril y Ochoa.

El Código militar por el que hoy se procesa á algunos periódicos, no puede reformarlo el gobierno á su voluntad, porque es ley de las Cortes liberales, y solo por otra ley puede ser reformado.

Bajo la presidencia del Sr. Cárdenas se ha reunido el consejo de Instrucción pública.

Se concedió un quinquenio á D. Federico Aparicio, catedrático de la escuela de Agricultura.

Se discutió largamente el expediente relativo á la simulacion con los profesores de las escuelas superiores de varios de la escuela central de Gimnástica, resolviéndose de conformidad con dicha petición.

Segun nuestros informes, que pueden tenerse por exactos, está destituida de todo fundamento la noticia dada por nuestro estimado colega *El Heraldo* de nuevas combinaciones en el alto personal del ministerio de la Gobernacion. Los Sres. Sanchez Tooa y marqués de Mochales continuarán, como al presente, en el puesto que cada uno desempeña.

Nuestro querido amigo D. Antonio Ponce de Leon, escribano de los juzgados de primera instancia del Sur y Centro de esta corte, ha sido agraciado con los honores de jefe de administración civil.

Está acordado por el ministerio de Hacienda que la direccion general de Contribuciones indirectas proceda á hacer la convocatoria para el ingreso en el cuerpo de Aduanas.

Las oposiciones comenzarán probablemente á mediados de enero.

Las plazas que han de sacarse á oposicion serán 50 y el tribunal lo formarán: el director general, Sr. Alvear, como presidente, y como vocales los señores Abreu y Castedo, jefes de administración del cuerpo de aduanas; Puerta, profesor de la facultad de farmacia de la Universidad Central; Vela, doctor en ciencias; Lopez (D. Daniel), profesor de lenguas de la escuela superior de Comercio, y Valdés, encargado del personal de la direccion, como secretario.

Parece que la presion más enérgica en sentido proteccionista sobre las Cámaras francesas acerca de la cuestion de vinos, se ejerce por algunos viticultores, cuyas plantas, de moderno cultivo, se parecen mucho á las nuestras por sus materias colorantes, aunque no por la calidad y fuerza de su fruto.

Debe haber un error en la noticia sobre la peticion de la cámara de Comercio al Ayuntamiento en cuanto se refiere á las exposiciones concedidas, puesto que en la nacional agrícola-industrial iniciada por el Sr. Alba Salcedo, no solo como consta á la comision correspondiente del Municipio y al presidente de dicha cámara, será prohibida la venta de objetos, sino que el comité ejecutivo entiende que otra cosa sería convertir en feria ó mercado lo que será una manifestacion sintética de la produccion nacional para procurar su fomento y desarrollo.

Un padre de almas, que llegó á Madrid procedente de Zaragoza, con 80 duros en oro y billetes para pasar unos dias en la corte, tuvo la suerte de encontrar en la calle de Alcalá á un sujeto de buena traza, que dijo conocerle; éste, después de echar un párrafo con el sacerdote, se ofreció á acompañarle á ver Madrid, y el buen cura aceptó el ofrecimiento.

Estando admirando las obras de la Biblioteca, se acercó á ellos un catalán preguntándoles dónde podria cambiar tres ó cuatro mil duros en billetes que llevaba en un paquete, y el presbítero, invitado por el compañero, asoció al de éste su capital para realizar el negocio del cambio, quedándose en el café Imperial con los tres mil duros, mientras iba el amigo del cura con el catalán á entregarle el resto de la suma.

Causado el presbítero de estar en el café, y viendo que su amigo no acudía á la cita, desdobló el paquete y se encontró... lo que se encuentra siempre en estos casos: un billete de 100 pesetas anunciando un almacén de camas

y varios periódicos muy bien doblados, simulando un capital.

Anoche salieron de Madrid los comisionados de Granada profundamente agradecidos á la reina y al gobierno por la favorable acogida dispensada á sus pretensiones.

Se ha dispuesto que el crucero *Conde Venadito* quede separado de la escuadra.

La incorporacion á la misma del crucero *Isla de Cuba* se ha suspendido hasta nueva orden.

La fragata *Asturias*, escuela naval flotante, entrará pronto en el dique del Ferrol.

Se ha aprobado el armamento de la fragata *Vitoria*.

El ingeniero jefe de primera clase de la armada, D. Francisco Martinez Maceda, ha pasado á la escala de reserva con residencia en Cádiz.

El inspector general de ingenieros de la Armada, el capitán de navío don Cesario Fernandez Duro, el secretario militar del ministerio de Marina y el pintor D. Rafael Monleon, formarán con los académicos de la Historia, señores Fernandez Guerra y Rada y Delgado, la comision encargada de examinar las condiciones y detalles de la carabela que ha de construirse para solemnizar el cuarto centenario del descubrimiento de América.

Con la vista de la causa de la calle de Zurita terminan los juicios de jurados en la seccion segunda de la Audiencia de Madrid, en el presente cuatrimestre. Al reunirse por última vez, el día 2 del corriente, acordaron por unanimidad los señores jurados, antes de la sesion, dar un expreso voto de gracias por las atenciones y deferencias guardadas á los citados jurados, tendo al presidente, Sr. D. Miguel Sanz, como á los dos magistrados, señores Briz e Izquierdo, fiscal Sr. del Río y personal de la secretaria de la enunciativa sala segunda de lo criminal.

Ayer se reunieron en el local que en el ministerio de la Gobernacion tiene la Comision de reformas sociales los vocales de la misma, señores Sanromá, Villaverde y Baró, encargados de estudiar el importante asunto del seguro obrero. Se nombró presidente de esta comision especial al Sr. Villaverde, y se acordó que fuese ponente el Sr. Baró, quien aceptó el cargo y prometió reunir cuantos datos le fuese posible sobre tal cuestion, que está sobre el tapete en todas las naciones de Europa.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Jaen, 4 (4:5 t.).
En la próxima eleccion de un diputado provincial por el distrito de Ubeda-Cazorla, presentarán los liberales la candidatura de D. Mariano Estremera, el cual ha desempeñado ya otras veces aquel cargo.

El gobernador de la provincia ha marchado á Madrid, dejando encargado del mando al diputado provincial Sr. Moya.—*El correspondiente*.

Cáceres, 4 (6 t.)

Anoche se verificó la inauguracion del nuevo casino de Artesanos. Sus espaciosos salones eran insuficientes para contener á los representantes de las autoridades civiles y militares, comerciantes, diputados provinciales, magistrados, escritores y redactores de los periódicos locales. Todos fueron obsequiados con un espléndido buffet, pronunciándose elocuentes brindis por el presidente de la sociedad, Sr. Capdeville, alcalde, gobernador militar interino, comandante de carabineros y otros. Amenizó el acto la música municipal.

El domingo celebró el Liceo segunda funcion de beneficio para librar del servicio de las armas á cuatro músicos de dicha banda.—*El correspondiente*.

Valencia, 4 (7:40 n.)

Ha terminado la huelga de los conductores de coches.

Un preso en las cárceles de San Agustín se asomó á una de sus rejas, insultando desde ella al centinela; éste disparó su fusil, causándole la muerte.—*Ferrando*.

Almería, 4 (12:15 t.)

Ayer, en el camino de Pechina, hu-yeron cuatro hombres al distinguirse la pareja de la guardia civil, siendo perseguidos infructuosamente. Organizase una batida para dar con ellos, por creerse que puedan ser de los fugados del penal de Cartagena.—*E*.

A LAS CUATRO DE LA TARDE

TELEGRAMAS DE FABRA.

Buenos Aires, 4.

Precio del oro en el día de ayer 371.

Londres, 4 (recibido el 5)

El jefe del partido liberal Sr. Gladstone, marchará á Biarritz en la semana próxima.

Bruselas, 4 (recibido el 5)

aprobado el art. 1.º del proyecto de ley prohibiendo las hipotecaciones públicas.

Roma, 4 (recibido el 5)
Cámara de los diputados.—El presidente del Consejo, Sr. Rudini, contestando á la interpelacion del Sr. Cavallotti sobre política eclesiástica, dice que no comprende cómo en el Parlamento italiano puede promoverse la cuestion del poder temporal, enterrada desde que Francia abandonó á Roma.

«Después de la guerra de 1870, añáde, sólo quedaba por conocer la actitud de Austria respecto á este particular; entonces Austria declaró que se desentendía de ella, dejándosela íntegra á Italia, la cual afirmó mantendría siempre la soberania espiritual del Pontificado, estableciendo para ello la ley de garantías.»

El Sr. Rudini, ocupándose después de dicha ley, declara que es una ley de libertad muy necesaria para el mantenimiento de las relaciones de la Iglesia con el Estado y que en ningún caso puede interpretarse por la persecucion. Añade que el gobierno desea mantener íntegros los derechos reservados en la segunda parte de la citada ley de garantías y termina afirmando que ningún gobierno italiano podrá consentir jamás el que otro gobierno extraño trate de ingerirse en los asuntos interiores de Italia.

Se cree que en la sesion de mañana se presentará la proposicion de confianza, en cuya votacion el ministerio espera obtener una gran victoria.

Paris, 5.—(Urgente.)
D. Pedro de Braganza, ex emperador del Brasil, ha fallecido á las doce y 40 minutos de la noche última.

Paris, 5.
El periódico *Le Soleil* anuncia esta mañana que el conde de Paris se embarcará en Plymouth el día 15 del actual con direccion á Lisboa.

Añade que después de permanecer allí algunos dias saldrá con direccion á Sanlúcar de Barrameda.

El senador marqués de Francos ha salido para sus posesiones de Andalucía.

Segun partes recibidas de las capitales hasta las once de la noche de ayer, no ha llovido en ninguna de ellas.

La temperatura máxima á las nueve de la mañana fué de 18.6 grados en Alicante; la minima de 5.4 en Soria.

Ha sido nombrado secretario de la delegacion especial del gobierno en las islas de Gran Canaria, Lanzarote y Fuerteventura, D. Andrés Romero Mallan.

Del Escorial nos dicen que anteañoche ofrecía magnífico aspecto el salón destinado para teatro en aquel real colegio, en el cual, con motivo de ser los dias de su muy digno director el reverendo padre fray Francisco Valdés, los alumnos le obsequiaran con una variadísima funcion, á la cual concurrieron la mayor parte de las distinguidas familias del real sitio.

La primera picecita, *El laurel de Cerviñola*, escrita para dicho día por el reverendo padre fray Francisco Blanco, fué representada magistralmente por los alumnos de dicho real colegio, mereciendo grandes elogios tanto el autor como los actores.

Tambien representaron las dos picecitas *El hombre gordo* y *Los valientes*, en la cual estrenaron una preciosa decoracion debida al pincel del Sr. Oliva. En los entreactos fueron ejecutadas en el piano escogidas piezas, composicion del reverendo fray Manuel Arostegui, maestro de capilla del monasterio.

El acto fué presidido por el reverendo de la comunidad el padre director y otros padres. La concurrencia fué numerosa y distinguida.

El gobierno no piensa disminuir ni uno solo de los actuales impuestos, porque esto agravaría el déficit, y tiende el gobierno á que desaparezca, puesto que el déficit es la causa principal y única en el extranjero de todas nuestras mayores dificultades económicas y financieras.

Cuando pueda sustituirlos con otros modificará los actuales impuestos; pero de ninguna manera al presente.

Podemos afirmar con las más autorizadas noticias, que es falso el rumor suponiendo que S. M. la reina no se mostró propicia al relevo del general Castillo, y todo cuanto se refiere á palabras ó conceptos atribuidos á S. M. acerca del nombramiento del general Beránger para la presidencia de la seccion de Guerra y Marina del Consejo de Estado.

Mañana llegará á Madrid el Sr. Romero Robledo con su distinguida familia.

La sesion dada anoche por la sociedad de Cuartetos, fué un solemne ho-

menaje rendido á la memoria de Mozart en las horas mismas en que, como decia la sustanciosa y castiza explicacion que acompañaba al programa, cien años antes, el amoroso y sublime espíritu de aquel, envuelto en los raudales de armonia del inacabado *Requiem*, se despedía, con un adios supremo, de los seres queridos que, vertiendo amargo llanto por tanta pérdida, rodeaban su lecho de muerte.

Empezó la sesion por el cuarteto en *si bemol* (ob. 458) magistralmente interpretado por los Sres. Monasterio, Perez Lestán y Mirecki, mereciendo el *adagio* los honores de la repeticion, en medio de nutridos aplausos.

En la segunda parte, como ya dijimos, tuvo el Sr. Monasterio la felizísima idea de presentar la primera y la última sonatas que Mozart escribió para violin y piano.

En aquella descubrense ya los destellos del inmenso genio del autor del *Don Juan*, y no es fácil concebir, sintiéndolo y oyéndolo, que sea la obra de un niño que solo contaba siete años de edad; en la segunda, muéstranse la inspiracion y el saber de Mozart en toda su plenitud. Ambas obras fueron interpretadas con verdadero amor y maravilla por los Sres. Monasterio y Tragó, tocando este además, dos *rombos*, uno de ellos á petición del público con el más puro clacisismo, la más severa correccion, y el más delicado buen gusto que pudiera desearse, obteniendo una verdadera ovacion.

De ella tambien fué objeto el señor Monasterio, al interpretar como él solo sabe hacerlo, y con esto decimos todo el incomparable quinteto en *sol menor*, en unión de los Sres. Pérez, Lestán, Cuenca y Mirecki, y del que se repitió el *adagio*.

En suma, una sesion que dejará indelebles recuerdos á la numerosa concurrencia que ocupaba hasta por los pasillos del Salón Romero, y que no cesó de tributar aplausos al inmortal autor de las obras que allí se oían; al señor Monasterio por la buena idea que habia tenido, y al mismo, á Tragó, Mirecki y los demás artistas ya nombrados por la feliz manera con que le habia realizado.

Ha fallecido en Orense el decano de aquel instituto, D. José María Las tres.

En Pombeiro (Mónforte) rieron dos sastres por si uno era mejor maestro en el oficio que el otro; de las palabras fuéronse á las manos y uno de ellos quedó muerto en el lugar de la riña.

Si el ofrecimiento resulta cierto, Zaragoza está de enhorabuena. El director de la fábrica de papel llamada de Lorogoyen, situada en el pueblecito de Montañana, ha dirigido una carta al alcalde manifestándole que tiene medio de conservar la Torre Nueva con un artístico chapitel y que el gasto de la obra, dada su importancia, será escaso. Ofrece demostrarlo científicamente.

El alcalde, para conocer concretamente su opinion, ha contestado á Mr. Duprey rogándole que vaya á Zaragoza y exponga su proyecto.

Terminados los ejercicios de las oposiciones á la cátedra de dibujo de adorno y modelado y vaciado de adorno y figura, vacante en la escuela provincial de Bellas Artes de Valladolid, los trabajos ejecutados por los opositores se hallarán expuestos al público en la planta baja del instituto del Cardenal Cisneros (entrada por la plaza del Conde de Toreno) los dias 6, 7 y 8 del corriente, antes de ser juzgados, y los 10, 11 y 12 con la calificacion hecha por el tribunal, desde las diez de la mañana á las tres de su tarde.

La prensa de Barcelona dice que el Sr. Canalejas saldrá de Madrid en el expreso del día 14 del actual, llegando á Barcelona el día 15; que el 16 por la noche dará su conferencia en el Ateneo Obrero; el 17 en el Ateneo Barcelonés, y el 19 en el Fomento del Trabajo Nacional, regresando á Madrid en el expreso del día 21, cumplido este deber y satisfecho su deseo de ver y abrazar á los próximos parientes é íntimos amigos con que cuenta en la capital del Principado.

Algunos estudiantes de la Universidad Central comenzaron ayer y han continuado hoy excitado á sus compañeros, para declararse en huelga, anticipando las vacaciones de Navidad según reglamento, no comienzan hasta el día 23. Han conseguido que algunas cátedras estén completamente desiertas y que en otras sólo haya una reducida concurrencia.

En su virtud el señor rector ha adoptado varias disposiciones, entre ellas las de que desde el próximo lunes pasen lista los profesores y queden sin examen en junio los que persistan en dicha falta de asistencia; que se prive

de pensiones y matrículas de honor a los que gozan de sus beneficios y por ellos tienen mayor deber de cumplir exactamente los deberes de estudiante, y que a los que ejerzan coacciones para imponer secundos los aplicados su conducta, se les impongan con rigor las penas académicas que previenen los reglamentos.

Dichas medidas se harán extensivas a todos los establecimientos docentes en que se cometan los abusos indicados que son altamente censurables.

El general Martínez Campos no ha intervenido poco ni mucho en el nombramiento del general Beranger para la presidencia de la sección de Guerra y Marina del Consejo de Estado. La resolución de este asunto es sola y exclusivamente del Sr. Cánovas del Castillo, que ha tenido en cuenta el carácter político que el partido liberal y todos los gobiernos han dado siempre a aquellas presidencias del Consejo de Estado y la circunstancia de ser el general Castillo, un general de la escala de reserva.

También sabemos que el conde de Bilbao no ha tenido una sola frase de queja ni de molestia por lo hecho, considerando corriente y legítimo, aunque se haya supuesto lo contrario; siendo natural esta correctísima actitud, pues el mismo general Castillo relevó de palabra al general Pavía de la Capitanía general de Madrid, anunciándole esta resolución, y pidió por escrito, siendo ministro de la Guerra también, la dimisión del cargo de director de Invalidos al general Cotóner, que había prestado tantos servicios como quien más a la patria, a la disciplina y a la causa de la libertad, y tenía el cuerpo verdaderamente cubierto de aristas por aquellos eminentes servicios.

Mañana domingo función 22 de abono, turno primero, se cantará en el teatro Real la ópera de gran espectáculo *Los Hugonotes*, interpretada por las señoras Tetravini, Pacini, Zeppilli, Villani, Garrido, Galassi y los señores Marconi, Scotti, Uetam, Borruchia, Poncini, Ziliani, Tauchi y Vivo.

Se prepara la ópera de gran espectáculo *La Africana*. También están en estudio la nueva en esta corte del maestro Puocini, *Edgar*, y a la par y mientras estos trabajos se verifican, se preparan la *Lucia*, de Donicetti, interpretadas por la señora Pacini, Marconi, Cotogni y Ponsini; a la vez se ensaya la ópera de Verdi *Fernand*, por los artistas Medioroz, Durot, Scotti y Uetam.

Mañana domingo se pondrá en escena, por la tarde, en el teatro de la Princesa, la graciosa comedia en tres actos *La Doctora*, en la que la Sra. Tubau luce sus grandes dotes artísticas; finalizando la función con el juguete cómico *Los pantalones*; y por la noche la chistosa obra de Sardou *Divorcios*, en que la Sra. Tubau está a gran altura y en la que Sr. Manini interpreta a la perfección el difícil papel de Enrique des Prunelles.

El mismo día se pondrá en escena por primera vez en la tarde, en el teatro Español, el celebrado drama *Mar y cielo*; por la noche la 18.ª representación de la misma obra.

En el teatro Eslava, por la tarde, *El mirlo blanco*, *Amores nacionales* y el plaudido juguete cómico-lírico *En martes de Carnaval*.

En vista del gran éxito que ha tenido el Panorama Imperial durante los días populares, la empresa del mismo ha acordado que desde el domingo 6, rijan los mismos precios reducidos, o sean 50 céntimos para personas mayores y 25 cént. para niños y militares.

Mañana se pondrán en escena en el Príncipe Alfonso, los dramas *Diego Corrientes* y *Luis Candelas*. El 13 se verificará la primera representación del *Nacimiento del Mesías*, y la empresa, deseosa de presentarle con la mayor propiedad está construyendo una gran cascada de agua natural con efectos de luz, bajo la dirección del maquinista Sr. Charamerli.

HAN FALLECIDO:

- En Tarragona, D. Juan Torres.
- En Bilbao, D. Andrés Aerpolea y Ceferino de Garaegorta Larraondo.
- En Palencia, doña Petra Santiago Guillón.
- En Pontevedra, doña Pilar Ramirez.
- En Lugo, doña Manuela Fábregas.
- En Valladolid, doña Eugenia Olmos.
- En Cádiz, doña Elena Muñoz Vazquez.
- En Jerez de la Frontera, D. Angel Revilla Garcia.
- En las corridas de Resurrección y feria de Sevilla para el año próximo, se lidiarán, según nuestras noticias, toros de D. Antonio Miura, doña Celsa Fontfrede, D. Rafael Molina y D. Diego y D. Pablo Benjumea.

Las excesivas lluvias de estos días han perjudicado algunas casas de Damiel, causando desperfectos de consideración. Se han hundido varias techumbres y chimeneas en los barrios pobres, llenándose de agua las casas.

Al despertar el jueves los vecinos de una casa de la calle de Mendizábal, vieron que no podían salir de sus habitaciones por haberse hundido los pisos.

El director general de Comunicaciones señor marqués de Mochales, ha pedido informe a la junta consultiva de

telégrafos acerca del estado de las líneas en España y presupuesto de las mismas, con objeto de introducir mejoras de importancia en el más breve plazo, sin castigar el presupuesto.

En los círculos más autorizados se niega que haya ningún sindicato de banqueros para contratar el anuncio de empréstito de 250 millones de pesetas.

Dícese que el digno director del Banco de la Habana, Sr. Galvis, se ha querrelado ante los tribunales de algunos escritos de censura contra su gestión.

Oídos, garganta y nariz. Gabinete especial del Dr. Valledor. Barquillo, 26.

Francés. Mr. Gaytté, Carmen, 20, 2.º

BOLSA DE MADRID.—COTIZACION DEL 5.

ULTIMOS PRECIOS.	DEL 4.	DEL 5.
Deuda perpetua al 4 por 100 inter.	72-60	72-50
Idem id. pequeños.	75-50	75-10
Idem id. nuevos, series G. y H.	74-25	74-25
Idem id. fin corriente firme.	72-80	72-70
Idem id. al 4 por 100 exterior.	"	"
Idem id. pequeños.	"	"
Idem id. nuevos, series G. y H.	"	"
Deuda amortizable al 4 por 100.	84-00	83-70
Idem id. pequeños.	84-40	83-70
Idem id. de 5000 pts. al 5 p. 100.	"	"
Idem id. de 1000 " " " " " " " "	105-80	105-15
Idem id. de 500 " " " " " " " "	97-20	97-05
Carpetas de Cuba de 1884.	"	"
D. cons. al 3 y 1 por 100 amort.	"	"
Anualidades de Cuba.	"	"
Acciones del Banco de España.	379-00	374-00
Idem id. no publicadas.	378-00	"
Comp. arrendataria de tabacos.	"	"

París 8 días vista. 13-10
Londres a la vista (libra esterlina) pesetas. 28-43
Idem a 8 días vista (idem) idem.
Idem a 60 días vista (idem) idem.
Idem a 90 días vista (idem) idem.
Berlin 8 días vista (marco de 100 dineros).

Mercado sostenido.
París, 66-43; después, 65-93.

A LAS OCHO DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE FABRA.

París, 5.
Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 66-40, 66-25, 66-18, 66-06 y 65-93.
Londres, 5.
Apertura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 66-31, 66-50.

París, 5.
El cadáver del ex emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza, será trasladado a Lisboa para ser enterrado en el panteón de la familia real. En la iglesia de la Magdalena de esta capital se celebrarán solemnes funerales.

La condesa de Eu no trata de hacer por ahora ningún acto de protesta contra el gobierno de la república del Brasil, pero mantiene todos sus derechos a la corona y está resuelta a marchar al Brasil tan pronto como sea llamada por sus partidarios.

Londres, 5.
Se acaba de recibir un despacho de Shanghai diciendo que las tropas imperiales chinas han recuperado a Chasyang y que los rebeldes han sido derrotados, sufriendo grandes pérdidas y viéndose obligados a huir hacia las montañas, donde se han internado.

Buenos Aires, 5.
La casa donde ocurrió el fallecimiento de una persona a consecuencia de la fiebre amarilla, ha sido quemada y el cadáver, sometido a la cremación, reducido a cenizas. Los habitantes de dicha casa se han trasladado al campo.

Montevideo, 5.
Ayer se desencadenó aquí una violenta tempestad que ocasionó grandes averías en los buques surtos en este puerto. Afortunadamente no hay noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

Las Palmas (Canarias), 3.
(Recibido por el cable de la Compañía Nacional Española) (Recibido el 5 por interrupción de la línea de Andalucía).

Ha llegado el vapor *Alfonso XII* de la Compañía Trasatlántica, continuando su viaje con dirección a Puerto Rico y la Habana. Hoy se encuentra fondeado en este puerto 42 vapores.

París, 5.
Continúa la flojedad en el 4 por 100 exterior español. A primera hora se inicia un descenso, que continúa hasta después de las dos de la tarde, habiendo perdido medio por ciento. La causa se atribuye al rumor propalado por los bajistas de que había sufrido un aplazamiento el empréstito de 250 millones de pesetas en títulos amortizables.

París, 5.
Esta mañana se ha rezado una misa en la cámara mortuoria del ex-emperador Don Pedro. Han asistido la condesa de Eu, el príncipe Pedro de Sajonia-Coburgo Gotha y otros príncipes y personas notables.

La prensa consagra sentidos artículos a la muerte del anciano monarca brasileño recordando sus virtudes y su ilustración.

París, 5.
Hay vivo interés en que el Senado termine la discusión de las tarifas sobre los vinos antes de las vacaciones de Navidad.

Con las sesiones dobles, que empezarán pasado mañana, se podrá activar mucho la discusión sobre los aranceles.

De un día a otro aparecerá la convocatoria para la Exposición nacional Agrícola industrial, cuyos trabajos se verifican ya en los talleres con gran actividad para la preparación de sus galerías.

Hoy, según hemos sabido en las oficinas del comité ejecutivo, se ha hecho el contrato para construir diez mil sillas.

La base de la Exposición son los vinos, los aceites y los artículos de exportación a América.

Durante el verano del 92, en que tendrá lugar dicho certamen, habrá también exposiciones parciales de plantas, flores, pájaros y aves de corral; de aguas minerales e instalaciones balnearias; de labores de la mujer y el niño; de frutas; de fotografía, ilustraciones, librería y encuadernaciones; cerrando en la segunda quincena de octubre con una de vacas y cabras de leche, mantecas, quesos y sus industrias derivadas.

Con todos estos atractivos y los bien pensados festivales que habrá en el Parque de Madrid durante la Exposición nacional, la afluencia de gentes en esta corte proporcionará beneficios indiscutibles al comercio y a la industria el verano próximo.

Ufano, resuelto, expansivo y sonriente entraba anoche a las once un apreciable sujeto en el café cuyo título mejor se acomodaba al beatífico estado de su espíritu; en el de *La Alegría*. Allí, sentado ante una mesa, en compañía de su buen humor, de sus plácidas ilusiones y de sus rosados pensamientos—lo cual no era precisamente estar solo—invirtió dos horas y varias botellas de manzanilla en llenar copas, que tranquilamente iba trasegando al tonel de su estómago—que tampoco era precisamente el tonel de las Danaides. Una vez perpetrada su intención de matar... el tiempo, levantóse dirigiéndose a la calle con serenidad, sin hacer esas, pero sin hacer tampoco ademán de pagar las *quinque pesetas* que el camarero le reclamaba por el gasto de asiento, mesa, copas, botellas, luz, servicio y líquido más ó menos alcohólico, que al fin no es más que un *caldo*, en términos mercantiles.

El parroquiano, sorprendido ante tamaña exigencia, se negó en términos corteses a pagar aquella suma, alegando un cúmulo de razones, entre otras la de no tener dinero, y como más convincente, la que resultaba de la horrible contradicción entre el título del café, *La Alegría*, y la lúgubre demanda de dinero, capaz de entristecer al edificio del Banco de España.

No quiso el camarero aceptar como metálica la lógica del parroquiano, que aun siendo de oro, no circula en la plaza, y de aquí se originó una viva cotización y cambio de frases de más ó menos legítimo cuño, hasta que intervino una pareja de corredores de la paz pública ó individuos del cuerpo de seguridad, que condujo a la prevención del distrito al alegre *sim-dimera-do*... Y no pasó más.

Durante las últimas veinticuatro horas han sido detenidas 19 personas por diferentes faltas y delitos leves.

A las cinco de esta tarde pasaban de quinientos los jornaleros que colocados en fila, en las inmediaciones de la tercera Casa Consistorial, esperaban conseguir papeleta para ocuparse en las obras de la villa.

NOTICIAS DE TRIBUNALES:

Se ha celebrado hoy la cuarta sesión de la causa seguida por el crimen de la calle de Zurita.

Acude hoy más público que los días anteriores, sin duda a escuchar los informes de la acusación y defensas.

Comparece el testigo Julia Rodríguez que, interrogada por el Sr. Ampuero, manifiesta que estuvo en casa de Ana García y que solo puede recordar que subió el hijo de la portera; pero se marchó en seguida sin haber oído nada de particular.

Pedro Talavera. Confirma el hecho de que el día 3 de enero estuvo con Adrian en la barbería a afeitarse. Oyó decir a Adrian y a otras personas que el Agapito había matado al Menéndez. Cuando llegó el testigo, ya había concluido la cuestión.

Se dá lectura a la prueba documental propuesta por el fiscal.

El señor del Río pide que se dé lectura a la sentencia recaída en la causa seguida contra Adrian Gómez, por lesiones, y en la que se le impuso la pena de 125 pesetas de multa.

Terminada la prueba y habiendo manifestado la acusación y las defensas que se proponían modificar sus conclusiones, el señor presidente suspendió la sesión por algunos minutos.

Reanudada, se dió lectura a las conclusiones definitivas del fiscal, en las que acusa a Adrian como autor de la muerte de José Menéndez, que califica de asesinato por la concurrencia de la circunstancia agravante calificativa de alevosía. Estima, además, la existencia de la circunstancia atenuante de ser el culpable menor de 18 años y la agravante de reincidencia.

acusación contra Lorenza Sánchez, el tribunal dictó sentencia de sobreseimiento libre respecto de esta procesada.

Inmediatamente comenzó a hacer uso de la palabra el fiscal Sr. Del Río, lamentándose de la frecuencia con que se realizan actos de la naturaleza del presente.

Dice que esta causa no tiene la importancia que ha pretendido dársele, porque el autor del delito aparece perfectamente claro.

Se extiende en atinadas consideraciones acerca de las circunstancias que han rodeado este crimen.

Hace un minucioso y detallado análisis de las pruebas practicadas en el juicio.

A la hora de retirarnos de la sala continuaba el Sr. Del Río su brillante informe.

El día 8 no habrá capilla pública en Palacio con motivo del luto de la corte por el fallecimiento del emperador que fué del Brasil, D. Pedro II.

El 12 del actual se verificará la entrega en caja de los mozos del reemplazo del presente año, en los siguientes locales:

Los mozos de la zona primera, que comprende los distritos del Hospital, Inclusa y Latina, en el cuartel del Rincón (calle del Rosario).

Los de la segunda zona, que comprende los distritos de Palacio, Universidad y Hospicio, en el patio del cuartel de la Montaña.

Y los de la tercera zona, que abarca los distritos de la Audiencia, Buenavista, Congreso y Centro, en el patio del cuartel de los Docks (calle del Pacífico.)

Para que la opinión pública no se extravíe respecto a la recogida de los billetes de guerra de Cuba, debemos recordar que esto se verifica en virtud de un precepto expreso de la ley de presupuestos, promulgado por la situación anterior, y que el gobierno actual ha tenido el deber imprescindible de llevar a cabo, limitándose a prescribir las garantías necesarias para evitar perjuicios al Tesoro de la isla; y por lo demás, una operación de esta clase produce siempre alteraciones inevitables, que cesarán con gran beneficio de aquel país, cuando se restablezca en él, como sucederá en breve, la circulación monetaria.

Noticias que hemos adquirido, nos permiten asegurar que es prematuro cuanto pueda decirse, por ahora, sobre proyectos de separación de los servicios de Correos y Telégrafos.

Las reformas, particularmente cuando afectan al personal, deben ser objeto de meditado estudio; y por consiguiente, si bien el señor marqués de Mochales está animado de los mejores propósitos y ha de procurar armonizar los intereses particulares de los funcionarios de ambos ramos con las necesidades generales de economías que se impone el actual gobierno y las conveniencias del público y del Estado, nada concreto puede afirmarse todavía, y mucho menos que se haya pensado siquiera en una resolución de tanta trascendencia.

Insistimos en que es una pura novela cuanto se diga sobre las condiciones en que ha de realizarse el empréstito de 250 millones de pesetas, el tipo de emisión, la comisión del sindicato de banqueros, etc., etc.

No hay en esto de cierto otra cosa que el que las negociaciones se llevan con gran actividad y que no pueden estar terminadas con la prontitud que algunos desean, porque en la operación es posible que se interesen importantes casas extranjeras a cuyos principales necesitan consultar sus corresponsales en Madrid.

La operación se hará, como hemos dicho y repetido, en breve plazo y seguramente con resultados muy satisfactorios para el Tesoro.

También podemos afirmar que no es cierto que el Sr. Cánovas del Castillo haya hablado de asuntos económicos con nadie más que con el ministro de Hacienda y el gobernador del Banco de España.

Es posible, según parece, que á fin de arreglar de una vez las cuestiones pendientes en el cuerpo general de Comunicaciones, se nombre una comisión de los individuos más respetables de los cuerpos de Correos y Telégrafos para que estudien la solución más justa y conveniente á todos.

Noticias de Marina:

Ha sido destinado para eventualidades al apostadero de la Habana el capitán de fragata D. Leopoldo Boado, en relevo de D. Pelayo Pedemonte.

El teniente de navío de primera clase D. Francisco Fernández Villavicencio ha sido nombrado comandante del cañonero *Cocodrilo* y de la división de guarda costas de Cádiz.

El teniente de navío D. Francisco Benavente ha sido nombrado ayudante de derrotá del crucero *Marqués de la Enseñada*.

Han salido para la Habana 158 individuos de marinería. —Interpretando varios artículos de la ley de reclutamiento y reemplazo de marinería, se ha dictado una real orden declarando que en el acto de la declaración de marinería no se pueden admitir alegaciones más antes no se

hubiesen expuesto, y que el derecho á reclamación que otorga el art. 60 se refiere y puede referirse á los recursos de alzada contra el fallo de los comandantes de zona en los casos de los artículos 40 y 51.

El capitán general del departamento del Ferrol ha sido autorizado para hacer un llamamiento de 500 hombres de marinería en los últimos días de este mes de los correspondientes al año entrante.

El alférez de navío D. Manuel Peral ha sido destinado á Filipinas.

Pronto regresará á la Península el capellán mayor del arsenal de Cavite, D. Manuel Itobies y Postigo.

Ha sido destinado al vapor *Lagaypi* el primer médico de la armada D. Gisleno Mateos.

El teniente de infantería de la escala de reserva D. José Traviño ha sido destinado al departamento de Cartagena.

Se ha dispuesto la adopción de las gafas Dollond de cristales claros para uso de los individuos encargados del manejo de los focos eléctricos.

El miércoles próximo se reunirá la Junta de reformas sociales, para ocuparse del proyecto de ley de jurados mixtos.

El Sr. Silvela (D. Francisco) ha pasado el día de hoy en su casa de Afanquez.

Hoy ha terminado el doctor Baquer la revacuación en el Hospicio, Inclusa y Asilo de las Mercedes, habiendo practicado más de 1000 inyecciones, y quedando de este modo en la actualidad revacuados todos los acogidos que la Diputación provincial sostiene en dichos establecimientos benéficos.

Esta noche salen para Zaragoza los Sres. Moret, Aguilera (D. Alberto), Quiroga Ballesteros y Ariño.

Los vicesecretarios á que se refiere el sueldo de *El Liberal*, son indudablemente los favorecidos por el artículo 26 de la ley de presupuestos vigente; pero el derecho que tienen á ser nombrados jueces de entrada en el turno segundo, no es exclusivo de los vicesecretarios, sino que lo tienen en concurrencia con otros funcionarios comprendidos en el artículo 40 de la ley adicional á la orgánica del Poder judicial, ó sea con los cesantes y los aspirantes á la judicatura.

No se ha faltado, pues, en nada á las disposiciones legales, puesto que, hasta ahora, á medida que las necesidades del servicio y aquella concurrencia lo han consentido, se ha ido dando ingreso en la carrera á los vicesecretarios, como lo prueba el hecho de haber sido colocados ya 13 del escalafón formado con arreglo al artículo citado de la ley de presupuestos.

Don Pedro de Alcántara de Braganza, ex emperador del Brasil, ha fallecido en París en el hotel Bedford, que habitaba desde poco después de ocurrida la revolución que implantando la república en su país natal, le privó del trono. D. Pedro del Brasil no ha necesitado morir para que la historia haga justicia á sus altos merecimientos; desde hace tiempo pertenecía á la historia y ésta le había asignado glorioso puesto en la época contemporánea. Había nacido el 2 de diciembre de 1825, y durante su infancia sufrió las conmociones propias de las luchas políticas; á la edad de seis años era emperador, por abdicación de su padre, y antes de la mayoría legal tuvo que encargarse de la gobernación del Estado, confiada anteriormente á consejos de regencia. Los partidarios de la república federalista se rebelaron contra el emperador adolescente, pero derrotados por las armas hubieron de renunciar á sus pretensiones y D. Pedro pudo considerarse asegurado en el trono desde 1842.

El emperador se consagró desde entonces al engrandecimiento y á la prosperidad de su país; decretó la abolición definitiva del comercio de negros, se mantuvo en neutralidad prudente durante las luchas de las naciones próximas al Brasil y en vista de la tranquilidad del imperio pudo realizar importantes viajes por Europa, frecuentando sus academias, museos y sociedades científicas y llevando al Brasil el poderoso influjo de sus ideas y de su vasta ilustración. Durante su imperio estableció en el país el sistema métrico, unió al territorio con el antiguo continente por medio de un cable, impulsó notablemente las obras públicas y protegió la enseñanza.

La revolución que hace dos años le derribó del poder supremo, nada intentó contra la personalidad ilustre del jefe del Estado, y D. Pedro Alcántara se expatrió voluntariamente por un espíritu de delicadeza, no queriendo que su presencia en el Brasil pudiera dar pretexto á disturbios políticos. El fallecimiento de la comparsa de su vida pudo más en él que la pérdida del trono y los recientes sucesos ocurridos en el Brasil han afectado dolorosamente los últimos momentos de su vida.

D. Pedro de Alcántara fué grande amigo de los literatos españoles y la Real Academia Española le contaba entre sus individuos honorarios.

¡Descanse en paz!

Hoy ha sido muy comentado entre los estudiantes de medicina, el caso del fallecimiento en el Hospital provincial.

de un niño de cinco años, á quien se suponía enfermo de hidropesía y que ha resultado tener el vientre ocupado por mas de medio kilogramo de huesos de cerezas.

Se ha publicado la quinta edición del notable libro de Valbuena (D. Antonio) titulado *Ripios aristocráticos*. La sátira aguda, no siempre serena, pero constantemente graciosa y viva del distinguido escritor, asegura el éxito de todas las ediciones.

La sociedad de Velocipedistas de Madrid ha suspendido, por causa del temporal, la carrera de resistencia anunciada para mañana.

Signe el público dispensando el mayor favor á las consultas y farmacia del Dr. Garrido porque en ellas se sirve á satisfacción á sus clientes.

Hoy no ha celebrado sesión la Diputación provincial de Madrid, por falta de número.

Mañana, á las cinco de la tarde, se celebrará en el Circolo Liberal la reelección de cargos de la junta directiva.

Parece que habrá uno ó dos nuevos elegidos.

Nuestro particular amigo el juez municipal del Centro, D. Juan de la Cámara, que se encuentra en cama gravemente enfermo de pulmonía desde la primera quincena de noviembre, ha experimentado durante estos últimos días bastante alivio, confiándose en que, de seguir la mejoría iniciada, entrará pronto en un periodo de franca convalecencia. Así lo deseamos sinceramente.

Ha fallecido el día 2 del corriente en la ciudad de San Fernando, el padre del matador de toros José Rodríguez Pepete, víctima de una rápida y penosa enfermedad. Acompañamos al simpático y valiente diestro en su justo dolor.

Ha ingresado en el partido liberal y ayer fué recibido afectuosamente por el Sr. Sagasta, D. Francisco Cantin y Gamboa, concejal y diputado provincial que ha sido en Zaragoza, abogado de aquel ilustre colegio y persona muy apreciada en la capital de Aragón.

Por ascenso reglamentario en el cuerpo de ingenieros de minas han sido nombrados:

D. Federico Botella, inspector general de primera clase; D. Justo Egozcue y Cia y D. José Luis Arrués de segunda; D. Manuel Malo de Molina, don Perfecto María Clemencin, D. Joaquín Conzalo Tarín y D. José J. Almeida, ingenieros jefes de primera clase; D. Eugenio Molina, D. Vicente Ferrer y Gomez, D. Rafael Gonzalez y Ferrer, don Ricardo Sanchez Madrigal, D. Miguel Ramirez Lasala y D. Ramon Perez Bringas, jefes de segunda clase; D. Arsenio de Odrizola, D. Pedro Biandin Redre, D. César Rubio, D. Joaquín Sulubra, D. Miguel Arana y D. José

Laporta, ingenieros de primera clase; D. Antonio Melian Castellanos, D. Antonio Marin y Lanzas, D. César Santos de Arana y D. Mauro Diaz Caneja, ingenieros de segunda clase.

El Ayuntamiento de Jaen ha solicitado autorización para construir un nuevo cementerio.

Se ha declarado que al delegado gubernativo del poder central en Las Palmas corresponde la inspección de los servicios sanitarios de dicha localidad.

Se ha dispuesto que, no obstante lo prevenido en la real orden de 7 de febrero último, por las circunstancias excepcionales en que se encuentra el batallón de ferrocarriles, originadas por la explotación del esta corte á Villa del Prado, sea llamado á las filas, para cubrir las vacantes del mismo, el número de hombres necesarios, de los últimos licenciados que cuenten menos de tres años de servicios hasta completar la fuerza reglamentaria.

Seguramente se inaugurará la estación de D. Alvaro de Bazan colocada en la plaza de la Villa, el día 14, concurriendo al acto S. M.

Con motivo de la fiesta anual que celebra la real é ilustre congregación de la Purísima Concepción, se ejecutará en la iglesia de San Francisco el Grande el martes 8 del actual, á las diez y media de la mañana, una misa, nueva, original del maestro Mancinelli, en la que tomarán parte un numeroso coro de niños y de hombres, la gran orquesta del teatro Real y órgano. De los solos están encargados los artistas Sres. Tabuyo, Montiano, Tancio, Borruchia y Pug y el notable concertista de violín D. Manuel Pérez.

Esta solemnidad vá á revestir todos los caracteres de un verdadero acontecimiento musical, pues vá á revelarse el maestro Mancinelli como compositor de música religiosa, en la que indudablemente sostendrá el alto renombre de que goza en el mundo artístico.

En una de las sesiones públicas que celebre el Ayuntamiento se dará cuenta del proyecto presentado para la construcción de diez casas en Madrid, las cuales contendrán toda clase de oficinas municipales correspondientes á cada distrito.

El concejal Sr. Gayo, ponente de la comisión, ha emitido dictamen favorable.

Esta mañana fué citado ante el juzgado municipal de la Audiencia un individuo por motivo de una deuda.

Tan luego como el deudor supo la noticia, se avistó con el demandante en la Plaza del Progreso descargando sobre él tan copiosa lluvia de palos que le produjo varias heridas en la cabeza y espalda.

El agresor, juez y parte en el asunto, fué detenido y llevado á la prevención. El herido fué curado en la casa de

socorro del distrito por los médicos de guardia Sres. Grau y Muñoz Sierra.

El pensamiento del Sr. Linarés Rivas, es construir un edificio para ministerio de Fomento en la calle de Alfonso XII, donde estuvo la exposición de ganados y hoy el Velodromo.

El día dos del año próximo, comenzarán en la escuela de la Moncloa los cursos prácticos de elaboración de vinos.

No vendrán profesores extranjeros para dicha enseñanza, como se ha dicho, pues está será encomendada al inteligente ingeniero agrónomo y director de estación enológica Sr. Manso de Zúñiga.

Por la real casa, se ha cedido á la escuela de montes del Escorial, la Casa Batán, sita en «La Herrería», de aquella posesión para establecer un laboratorio ictiográfico, para eria artificial de peces.

El señor marqués de Mochales ha estado esta tarde á ofrecer sus respetos á S. M. la reina, á la vez que á darle las gracias por su nombramiento de director general de Comunicaciones.

Un ómnibus de los que hacen el servicio entre la Puerta del Sol y la calle de Zurbano atropelló esta tarde, á última hora, en la calle de Alcalá, esquina á la del Barquillo, á una niñera que llevaba en brazos un niño de veinte meses.

Conducidos á la casa de socorro, fueron curados de primera intención; pero las heridas del niño eran tan graves, que falleció al poco rato.

La niñera recibió varias lesiones de pronóstico reservado.

El conductor del ómnibus no pudo ser detenido en el acto, pero varias personas tomaron el número del vehículo y es posible que á estas horas esté ya á disposición del juez de guardia.

El niño era nieto del general Moltó.

El Sr. Pedregal ha visitado hoy al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Cosgaya, en su nombre y en el de los señores Salmeron, Labra y Azórate para solicitar el indulto de la última pena de un reo que ha de ser ejecutado en San Martín de Provensals.

El Consejo de ministros está reunido al cerrar esta edición.

Los ministros se ocupan principalmente de las tarifas aduaneras.

Esta tarde, durante la hora de cotización oficial, se han hecho en la Bolsa operaciones por valor de 9.330.600 pesetas nominales, repartidas en la siguiente forma:

4 por 100 interior, al contado y á plazo, 8.252.600 pesetas.
4 por 100 exterior, id. id., 1.025.500 pesetas.
Amortizable, 78.000 pesetas.
Acciones del Banco de España, 245.000 pesetas.

El total de las operaciones publicadas ha sido de 157.

Esta tarde ha sido detenido en la calle de Carretas Antonio López Gómez, autor del robo verificado hace días en casa de la señora condesa de San Luis.

El Sr. Lastres ha terminado su ponencia sobre reforma de la ley de Enjuiciamiento civil en lo referente á quiebras y suspensión de pagos, y se ha entregado el dictamen á todos los individuos de la comisión de Códigos.

No hay nada resuelto todavía sobre adquisición de las vitrinas para la Exposición de arte retrospectivo que ha de celebrarse en Madrid en las fiestas del centenario de Colón. Se trata al presente de la manera de obtenerlas más pronto y á menos precio; y eso es todo.

El Sr. Moret sale esta noche para Zaragoza con objeto de inaugurar los trabajos del Ateneo en el curso actual, como presidente honorario que es de la sección de ciencias morales y políticas. El Sr. Moret dará una conferencia sobre el concepto de la ciencia social. El jueves próximo estará de regreso en Madrid.

Los que suponen que el Sr. Silvela ha de hacer oposición al gobierno en la cuestión económica, están en absoluto error.

Será una medida más agradable que la de la tarifa mínima, la de la adopción de los 12 grados para admitir los vinos españoles en Francia, si esto lo consigue el gobierno francés. Pero no debe olvidarse que los vinos españoles, en su mayor parte, son de más grados y que la tarifa de los 12 es poco beneficiosa.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(EXTRANJERO)
Paris, 5 (3'07 t.).
Exterior, 65-50.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 95-50.—Italiano, 00-00.

(NACIONALES)
Castellon, 5 (11'20 m.).
En un huerto, propiedad del conocido comerciante de la capital D. Manuel Llopis, ha sido encontrado el cadáver de un hijo del mismo, casi desnudo y ofreciendo gran número de heridas. El juzgado entiende en este asunto, que presenta caracteres misteriosos.—*Fer-rando*.

Murcia, 5 (8 m.).
Se calculan en más de 4000 los enfermos del *tracazo* que hay actualmente en esta ciudad.

Se ha sabido con general satisfacción la noticia de haberse trasladado á esta ciudad la capitalidad del 15 tercio de la guardia civil, que ántes estaba en Alicante.

Dícese que para la subinspección de dicho tercio, vacante por fallecimiento del coronel Sr. Torres, será nombrado

el actual jefe de esta comandancia, don Enrique Herrera.

Ha regresado á esta ciudad el diputado á Cortes D. Diego Gonzalez Conde.—*Frutos*.

Palencia, 5 (11 m.).
El reo Cesáreo Blanco continuó ayer y anoche en la capilla en el mismo estado de abatimiento de que di cuenta en mi anterior telegrama, negándose á tomar toda clase de alimento.

Á las dos de la tarde de ayer confesó y comulgó, sintiéndose después algún tanto fortalecido de ánimo.

Á las ocho de esta mañana ha sido ejecutado, llegando al patíbulo completamente decaído de fuerzas, llevado y sostenido por los hermanos de la Piedad y Caridad.

La población se encuentra tristemente impresionada.—*K*.

San Sebastian, 5 (12'30 t.).
Después del triste suceso que costó ayer la vida á tres trabajadores, hay que consignar hoy una nueva desgracia. En la mañana de hoy cayeron desde el tercer piso del colegio que están construyendo los Maristas en el camino de Hernani, los canteros Pedro Benecochea, Diego Lizarraga y Domingo Arizmendi, sufriendo leves contusiones el primero y graves los dos últimos, quienes hubo necesidad de trasladar en grave estado al hospital. El público está verdaderamente consternado con la repetición de estas desgracias.

Tiempo espléndido.—*El correspondiente*
Vitoria, 5 (2'15 t.).
En unión de los diputados provinciales residentes en la capital, los señores D. Sebastian Abreu, D. Pedro Ortiz de Zárate y D. José María Zavala, han celebrado una estensa conferencia en la Diputación provincial, para tratar de la real orden de 8 de agosto último, por la que se juzgan estas provincias lesionadas en sus facultades económico-administrativas que por las leyes se les conceden.

Los Sres. Abreu, Zárate y Zavala manifestaron por escrito sus opiniones, pronunciándose unánimemente por gestionar con la mayor actividad y recabar del gobierno la derogación de la citada real orden.

Los demás señores asistentes á la reunion aprobaron el acuerdo de los anteriores y se resolvió comunicar el informe y acuerdos á los diputados y ex-diputados á Cortes, como así mismo á los diputados provinciales ausentes para que emitan su opinión y se adhieran ó no á lo determinado.

Por las autoridades y periódicos locales se ha abierto una suscripción en favor de las familias de los trabajadores muertos ayer en la edificación del convento de los Maristas.—*El correspondiente*.

Barcelona, 5 (2'40 t.).
Interior 4 por 100, 72-55.—Exterior 4 por 100, 74-65.—Amortizable 4 por 100, 00-00.—Cubas 1886, 000-00.—Cubas 1890, 00-00.—Colonial, 00-00.—Nortes, 00-00.—Almansas, 000-00.—Francias, 00-00.—Orenses, 00-00.—*Cabanellas*.

En fin, terminado el negocio y el dinero listo, los gendarmes saludaron, alejándose con paso candoroso.

Manette, reparando en el desorden de su traje se había retirado también.

Dionisio Brocard y Juan de Santenoge se quedaron solos en el camino.

—Doctor Brocard—dijo Juan estrechando vigorosamente la mano del médico,—no gastaré el tiempo en inútiles palabras... Gracias con todo mi corazón y si alguna vez necesitais de Juan de Santenoge, podéis contar con él.

—Me felicito—contestó el doctor—de haber sido útil, pero siento haber llegado tarde.

—¿Qué quieres?—dijo Santenoge sonriendo maliciosamente.—Me olvidé hablando con Manette.

—¡Oh! la chica merece que la quieran. ¡Cuidado con los ojos que tiene y...!

—Doctor—exclamó el joven riendo.—¿Pero todavía os fijais en esas cosas? Y hablando de otra cosa, ¿sabéis que vuestra presencia ha sido para mí una verdadera suerte?

—Ha sido una casualidad—murmuró Brocard prudentemente.

Los dos se dirigían hacia Vireloup.

Santenoge caminaba el primero, tarareando, y el doctor, algo cansado, por haber pasado la noche en blanco, y los ojos medio entornados, le seguía el paso maquinalmente.

—¿De modo—preguntó Juan—que no sabiais que estaba amenazado de un auto de prisión?

—¿Por quién lo había de saber? Mi amable borbón y yo no simpatizamos mucho y nunca me dice nada.

—Esplicadme una cosa—preguntó Santenoge, pasando bruscamente de una idea á otra.—¿Cómo ese mamarracho de cobrador puede ser el padre de una joven tan encantadora como Mariana?

—¡Ah!—exclamó entusiasmado el doctor,—esa sí que es la hermosa de las hermosas! El vivo retrato de su madre, mi propia sobrina, amable, caritativa, buen corazón... Es una Brocard de pura raza.

Una vez comenzada esta conversación, Brocard no cesó de hablar y llegaron á Vireloup ántes de que terminara de elogiar las cualidades de Mariana.

Al llegar frente á la casa, los primeros objetos que divisó Santenoge fueron el tilbury y la yegua, que el muchacho paseaba tranquilamente al sol.

—¡Ah! doctor—dijo á Brocard, amenazándole con el dedo,—no me habeis dicho la verdad. Alguien os ha prevenido del peligro que me amenazaba.

—¡Diantre!—murmuró el médico,—me veo cazado en mis propias redes. Pues bien, sí, he sido informado de la cosa.

—Vamos—respondió el joven riendo,—no seas tan reservado y decidme el nombre de esa caritativa persona que tiene, como vos, derecho á mi reconocimiento.

—Después de todo, no es ningún secreto. Ha sido mi sobrinita Mariana, quien, por casualidad, me ha referido los proyectos de su padre... Entonces se me ocurrió la idea de fastidiar al señor Fevrier, tomé el camino de Vireloup, y... ya conocéis lo restante.

—¡Comque ha sido la señorita Mariana!—exclamó Santenoge.—Si la contais el resultado de vuestra visita,—añadió con perplegidad,—me hareis el favor de callar algunas cosas.

—No tengais cuidado,—contestó Brocard haciendo un guiño malicioso.—Y ahora, mi querido Santenoge, decid á vuestro criado que enganche la jaca, que ya es hora de volver á mis reales.

Juan de Santenoge, después de despedir al doctor, cambiando un apretón de manos, fué á sentarse sobre el mismo tronco de arbol desde el cual, no hacía mucho tiempo, había visto á Mariana partir á Breslay. Mucho tiempo después de desaparecer el carricoche tras el follaje del camino, el Don Juan de Vireloup, los codos recostados en las rodillitas y la cabeza entre las manos, continuaba entregado á una profunda meditación.

V

Un sol abrasador caía á plomo sobre los prados de Val-des-Frais y sobre los tejados de la casa de Manette Bordet.

Tenia esta joven y hermosa aldeana un carácter alegre é independiente. Huérfana y poseyendo por toda fortuna aquella casita y unos cuantos piés de huerta, había tomado la vida por su lado más alegre.

Al igual de las demás muchachas del país, ganaba un modesto jornal podando los árboles del bosque, y cuando terminaba estos quehaceres solía hilar para los tejedores de Braslay.

Esta casi salvaje existencia, habiela hecho tomar un carácter demasiado independiente y su conducta daba mucho que hablar en la

aldea; pero ella, verdadera hija de la naturaleza, mostrábase muy despreocupada del *qué dirán*, y paraba en corto á los sermones y contestándoles que era dueña de su persona y no tenía que rendir cuentas á nadie.

El día que la presentamos de nuevo en escena, Manette estaba hilando en el portal de su casa. A su lado, sentado en un taburete, estaba el mismísimo Dr. Brocard, á quien hacía ya tiempo que las gracias de Manette trastornaban la imaginación, y esta era la causa también de que más de una vez se hubiera visto al bueno del médico merodear por las inmediaciones de Val-des-Frais.

Aquella tarde había dejado su carricoche en la posada, y oyendo el ruido del huso al pasar frente á la casita de Manette, entró sin vacilación, comenzando á galantear á la joven. Cerca de una hora llevaba allí el doctor, cuando de repente se oyó en el jardinillo que rodeaba la casa, una voz sonora que decía:

—¿Estás ahí, Manette?

La sonriente cara de la leñadora tomó una expresión de terror. Al notar lo el doctor, se levantó.

Manette se dirigió á puerta y echó el cerrojo con presteza.

—¿Quién es?—preguntó Brocard.

—Alguien que tiene mal genio... Es preciso que os marcheis, porque si no tendremos un disgusto terrible. Subid al granero y procurad salir al campo por el tragaluz.

Dionisio Brocard veía por los suelos su dignidad profesional. Más joven, hubiese hecho frente á la borrasca; pero á los setenta se tiene la calma de los sentidos y no se es partidario de escenas violentas. Además, no tenía tiempo de buscar otro escondite, porque el recién llegado sacudía con violencia la puerta, gritando con acento irritado:

—¡Abre... que estás en casa, puesto que te oigo hablar!

El doctor se encaramó con viveza en una escalera de molinero que estaba en el fondo del portal y que conducía al granero, mientras que Manette se daba prisa en descorrer el cerrojo para que pasase el irascible visitante, que no era otro que nuestro amigo Juan de Santenoge.

—¡Demontre!... ¡Pronto echas los cerrojos! ¿Con quién charlabas mientras que yo me estaba al sol?

—Con nadie—respondió Manette.—Sería el ruido del uso lo que entendisteis.

Santenoge se había fijado en el taburete que estaba cerca de la silla de Manette.

—No te creo. No soy celoso y no te impido que busques me sucesor; pero no quiero que se burlen de mí, y como sospecho que est galán que tú ocultas es el mismo que me denunció la otra noche á los gendarmes, quiero, antes de marcharme, darle una lección, para que tenga algún recuerdo mío.

Mientras hablaba, Santenoge habíase acercado á la escalera. En dos saltos se plantó en el granero.

—Juan—gritó Manette asustada.—No le hagais nada... No es lo que os figurais... Es un pobre viejo que no puede con su casaca.

Brocard oyó esta reflexión cuando ya estaba cerca del tragaluz, y se disponía á saltar por él, en vista de que no estaba muy distante del suelo. Ya estaba con las piernas colgando y casi dispuesto á dejarse caer, cuando un fuerte golpe en la muñeca le obligó á soltarse. El bueno del doctor cayó como un sacco de patatas, y dió un grito de dolor.

Juan de Santenoge se había asomado al tragaluz. Al reconocer al doctor, el pobre muchacho se sintió desfallecer.

—¡Mil legiones de diablos! ¿Pero es posible que seas vos, señor Brocard?

—¡Ya lo véis!—suspiró lastimosamente el doctor.—Plugiuese al cielo que fuera otro.

Santenoge se puso en un brinco al lado de su víctima.

—En mi vida me perdonaré esto.—Decía el pobre muchacho todo pesaroso del desenlace de la aventura.

—No será nada—decía el doctor,—me ha debido dislocar un pie; pero en el cuerpo no he recibido daño alguno.

—¡Mil diablos!—repetía Santenoge asustado.—Al menos, doctor, quisiera seros útil en algo.

—Mi carricoche está en la posada. Id á buscarle mientras que Manette me pondrá una venda. Despues me acompañareis á Auberville.

Un cuarto de hora despues, el doctor, ayudado por Juan, se instalaba de la mejor manera posible en el tilbury. Santenoge montó á su lado y tomando las riendas llevó el caballo al paso por el camino de Maigrefontaine.

Dionisio Brocard estaba consternado. Su fisonomía expresaba menos dolor físico que moral.

Don Quijote debía tener una cara parecida cuando el labrador, su víctima, le contaba

